

女性が社会で生き抜く力と働く職場

香教組青年部と女性部が専門部交渉

卒業式との関係で参加が苦しい方もあると思うのですが、今年	学出身者もいます。	他地域の国立大	あくまで自由参	として実施するな	らば、けがをしたときや事故に	遭ったときのために条例なりを	作るべきと考えますが。	県教委が研修日	と考えています
香教組	香教組	香教組	香教組	香教組	香教組	香教組	香教組	香教組	香教組



交渉で回答する県教育委員会（上）と 質問する香教組青年部と女性部 三県庁北館4階

香教組ト研修を始める際の参加者の身分はどういう立場ですか。まだ地方公務員としての立場ではないと思いますが。

スタート研修（青年部）

スタート研についてですが、2014年度もスタート研は実施する予定ですね。

2014年1月10日、香川県教職員組合は県教育委員会と青年部・女性部が専門部交渉を行いました。この交渉は、毎年女性や若い青年教員が生き生きと働ける職場にしたいとの願いで、実施しているものです。青年部はスタート研、初任研、臨時教職員問題などを、女性部は、少人数学級、母性保護、労働安全衛生などについて交渉しました。

発行所
高松市田村町1033-3
TEL (087) 867-4797
FAX (087) 867-6446
香川県教職員組合
定価 1部50円 1冊100円
組合員の購読料は組合費に含む

香教組ホームページ
<http://www.niji.or.jp/home/kakvoso/homepage>

香教組定期大会
日程 2月22日（土）
10:00～
※ 今回の定期大
会は、大変重要
な案件がありま
すのでぜひ多く
の方がご参加く
ださい。

に実施するべきだと思うのです

の
で
す
が

開催できていた
所があるのでお
よ。

小黑板

2月3日は「節分（せつぶん）」です。

香教組 県立学校などで開催されています。それよりも少ない小・中学校のようなどころでは、教頭先生が衛生推進者となつてゐるところもあります。せつかく養護の先生などが中心となつて、照度を測つてくれたり、水質を検査してくれたりしているので、もつとしたことを周知してもらいたいです。

(女性部は、これ以外に少人数学級の拡充を行うこと。母性保護についてということで、病休や産休の時の代替配置を早めに配置してもらいたい等について詳しく交渉しました。





ん。なぜなら、生の豆を使うと拾い忘れた豆から芽が出てしまって、豆で射てやつづけるの意味があります。豆まきの後、豆を食べますが、これが「鬼を退治した」ということになるのです▼さて、鬼はパンツをはいていますが、どうして鬼はトラのパンツをはくかわかりますか▼それは、「鬼門」に由来するのです。「鬼門」は鬼の出入りする方角で「北東」とされますが、この方角は十二支にあてはめる「牛」の角をもつっていましたから、これに「虎」のパンツを身に付けさせているのです。

全国障害児学級・学校交流集会が開催

香教組から13名が山口集会に参加



集会の様子と熱心に聞く参加者 2014.1.11

A cartoon illustration of a young boy with dark hair, wearing a yellow long-sleeved shirt. He is sitting at a brown desk, looking towards the right with a thoughtful expression and his right hand raised, palm facing forward as if asking a question or volunteering.

最終日には、通常学級の担当者や保護者にも対象を広げた教育フォーラムが開催され有意義な3日間を過ごすことができました。

第13回となる全国障害児学級に1月11日(土)～13日(月)で母が830人集まり、障害児が香川からも、障害児学級を13人が参加し、各県の様々な間を経て、前日の10日、山口市はこの冬一番の冷え込みで積雪を観測、天候が心配されましたが、当日は回復し、集会を迎えることができました。

聴覚障害の子どもが演奏

開会前の現地企画は、山口南総合支援学校太鼓部による「陶ヶ岳太鼓」の演奏でしたが、聴覚に障害のある生徒たちが、たいへん息の合った演奏を行い、大きな拍手が起きました。

茂木俊彦先生が講演

開会の挨拶は、山口県教組の山本委員長が、2013年12月に日本政府が「障害者の権利条

聴覚障害の子どもが演奏
開会前の現地企画は、山口南総合支援学校太鼓部による「陶ヶ岳太鼓」の演奏でしたが、聴覚に障害のある生徒たちが、たいへん息の合った演奏を行い、大きな拍手が起きました。

都教委が「指導内容が不適切である」としたことは、教育に対する介入であるとして「教員の創意工夫の余地を奪うような指示命令は許されない」という面倒な判断が出たことにふれ

「総人権」を指すとの意義について、人権確立を目指す運動が実つてきていていると強調しました。

第13回となる全国障害児学級・学校交流集会が山口市を会場に1月11日(土)～13日(月)で開催され、全国から教職員・父母が830人集まり、障害児教育について大いに学び交流を深めました。

香川からも、障害児学級を持つ担任、障害児学校に勤める仲間13人が参加し、各県の様々な実践を聞くことができました。

「方法に子どもをあてはめるのではなく、子どもにあわせた方法を創造していくことが大切である」とのべられました。

「んご盛り講座」全国のレポートから学ぶ「旬の実践分科会」等が開催されました。

沖縄平和の旅(参加旅行記)



美しい与那国島の海岸線の様子(上) 防空壕(ガマ)の見学の様子(下)

27日は与那国島で、案内は現地の宮良作さんご夫妻です。

語り継ぐ会の潮平正道さんという方でした。戦時中朝鮮の人々が掘つた壕を見学。青年が来るという事で、何日も前から壕の近くの草を刈つて下さつていました。壕は海軍の指令基地の下に掘られ、無線基地として使用されていました。

自分にできる」と何かしたい

12月26日は石垣市内を見学、ト－診療所、日本最西端の地などをめぐりました。

「**ことを何かしたい**」
ト－診療所、日本最西端の地などをおめぐりました。

12月26日から29日に、高松支部のY先生が香教組の所属する全日本教職員組合主催の「平和の旅」に出かけました。香教組からこの旅に参加するのは、Y先生が初めてです。

Y先生は、「日本の最西端になる島がどんな様子なのか、また戦時中これらの島がどのような状況であつたのか是非知りたい」との思いで、「自分から『平和の旅』に参加したい」と希望し出発しました。短い日程でしたが、「日常の旅行では決して得られないものをもらつた」と語っています。